



communiqué

Date

Le 26 mai 1989

N^o 119

Pour publication

LES MINISTRES PRENNENT PART À D'IMPORTANTES

CONSULTATIONS EN EUROPE

Le très honorable Joe Clark, secrétaire d'État aux Affaires extérieures, et le ministre du Commerce extérieur, John Crosbie, ont annoncé aujourd'hui qu'ils se rendront bientôt en Europe pour participer à d'importantes discussions concernant la politique économique, le commerce, la sécurité, l'environnement et les pays en développement.

Après avoir participé avec le Premier ministre Mulroney à la réunion au sommet de l'OTAN qui se tiendra à Bruxelles les 29 et 30 mai, M. Clark se rendra à Madrid pour rencontrer son homologue espagnol, M. Francisco Fernandez-Ordonez, ainsi que le Premier ministre Felipe Gonzalez Marquez. Par la suite, il rejoindra à Paris M. Crosbie et le ministre des Finances, Michael Wilson, et dirigera la délégation canadienne à la Réunion ministérielle de l'OCDE du 31 mai au 1^{er} juin. Les ministres Clark et Crosbie participeront aussi aux réunions ministérielles Canada-Communauté européenne des 1^{er} et 2 juin à Bruxelles.

Les ministres de l'OCDE discuteront de politiques pour soutenir la croissance économique, et surtout de mesures pour contenir les pressions inflationnistes et réduire les déséquilibres économiques et commerciaux globaux. Ils feront également le point sur les négociations multilatérales actuellement menées sous l'égide du GATT et discuteront de questions liées à l'environnement global et à la coopération entre les membres de l'OCDE et les pays en développement.

La réunion de l'OCDE préparera le terrain en vue des discussions qui auront lieu au Sommet économique qui se tiendra à Paris du 14 au 16 juillet et stimulera les entretiens commerciaux de Genève.

MM. Clark et Crosbie engageront ensuite une série d'entretiens bilatéraux avec la Communauté européenne, notamment à la séance plénière du Comité mixte de coopération (CMC), qui aura lieu à Bruxelles les 1^{er} et 2 juin. Ils rencontreront le Commissaire aux Relations extérieures et à la Politique commerciale de la Communauté européenne, M. Frans Andriessen.

.../2

L'un des principaux sujets de discussion sera l'épuisement des stocks de poisson dans l'Atlantique Nord-Ouest. Le ministre du Commerce extérieur a déclaré: "Nous tenterons de convaincre les Européens de la nécessité de protéger efficacement les stocks de morue et d'autres poissons de fond. Le Canada, la Communauté européenne et les autres pays qui pratiquent la pêche dans cette région y gagneront tous en respectant les décisions prises par l'Organisation des pêches de l'Atlantique Nord-Ouest (OPAN). Cette question est de la plus haute importance pour le Canada."

MM. Clark et Crosbie discuteront à diverses occasions durant leur visite de la grave situation des stocks de poisson dans l'Atlantique Nord-Ouest avec des commissaires européens et des ministres des États membres de la Communauté, en Espagne notamment.

Ils rencontreront aussi M. Jacques Delors, président de la Commission européenne, pour discuter des répercussions que le grand marché européen de 1992 aura sur les relations commerciales et financières entre la CE et le Canada.

M. Crosbie se rendra ensuite à La Haye où il rencontrera ses homologues des États-Unis, de la CE et du Japon. La réunion des ministres du Commerce de la Quadrilatérale, la première à se tenir depuis la Réunion ministérielle de Montréal en décembre dernier, se concentrera sur les négociations commerciales engagées sous l'égide du GATT.

Du 4 au 10 juin, le ministre Crosbie dirigera une mission commerciale en Espagne. Il sera accompagné des présidents et directeurs généraux de dix sociétés canadiennes. La mission favorisera les exportations canadiennes ainsi que l'expansion des liens commerciaux et financiers entre nos deux pays, y compris l'établissement de coentreprises.

"L'économie de l'Espagne est l'une des plus dynamiques de la Communauté européenne, et les entreprises canadiennes sont fort désireuses d'explorer les possibilités commerciales et financières qui s'y offrent, surtout avec l'intégration du marché européen en 1992. En fait, 1992 sera une année historique pour l'Espagne puisque ce pays accueillera les Jeux olympiques à Barcelone et l'Expo 92 à Séville".

M. Crosbie, qui est l'invité du secrétaire d'État au Commerce, M. Apolonio Ruiz Ligeró, rencontrera le Roi d'Espagne, le premier ministre et plusieurs ministres du gouvernement espagnol. Il rencontrera aussi le maire de Séville et visitera l'emplacement d'Expo 1992.

M. Crosbie a finalement ajouté: "La participation du Canada à la Réunion ministérielle de l'OCDE et à la Réunion des ministres du Commerce de la Quadrilatérale garantit que le Canada fait entendre sa voix sur les grandes questions économiques et commerciales internationales. Les réunions de Bruxelles et de Madrid montrent la profondeur et l'importance de notre relation avec la Communauté européenne. Les importants changements qui se produisent dans la Communauté européenne créeront des possibilités d'élargir nos relations commerciales et financières avec ce marché vital."

- 30 -

Pour de plus amples renseignements, communiquer avec :

Suzanne Szukits ou André Leblanc
Service des relations avec les médias
Ministère des Affaires extérieures
(613) 995-1874